# SÍNTESIS INFORMATIVA

# OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 08 de agosto de 2011



## **EDUCACIÓN**

Estatal: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: Más de 315 mil inician clases en la UNAM

Internacional: Estudian a focas y ballenas para crear terapia que prevenga infartos y

ceguera por diabetes

### **SALUD**

Estatal: Se reúnen para salvar reservas naturales

Nacional: México, entre los 15 primeros países en el mercado mundial de medicamentos

# **ECONOMÍA**

**Nacional:** Panorama de incertidumbre en México ante la debilidad económica de EU: empresarios

Internacional: Nueva tormenta financiera por baja en nota crediticia de Washington

# **POLÍTICA**

Estatal: Presentan penales antigüedad de leyes y déficit en infraestructura

Nacional: Cancelan subsidio de seguridad a 172 municipios

Internacional: Chile, al borde la ingobernabilidad ante la falta de solución al conflicto

estudiantil: Frei

## **EDUCACIÓN**

#### **Estatal:**

#### La UAEM en La Jornada Morelos

Hoy se publica el texto sobre el Ciclo reproductor de la lagartija *Sceloporus ochoterenae* que habita rocas calizas, especie endémica de la cuenca del Río Balsas, México, se distribuye en varias localidades de Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Morelos. Artículo de la investigadora del Laboratorio de Herpetología del Centro de Investigaciones Biológicas de la UAEM, María Guadalupe Bustos Zagal.

La Jornada Morelos, p.16, (María Guadalupe Bustos Zagal).

#### Universitas Libertas

Columna del Rector, Fernando Bilbao Marcos, que hoy publica la tercera parte del balance de la presente gestión administrativa en la que se destacan los rubros del incremento en los programas educativos reconocidos por su calidad, y el indicador de calidad en la investigación.

La Unión de Morelos, p.14, (Fernando Bilbao Marcos).

#### Evaluarán carreras de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM

Durante el mes de agosto, la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibirá la visita de los evaluadores de los programas en ingeniería hortícola y la ingeniería en desarrollo rural que se encuentran en el primer nivel de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) y también se evaluará el programa de producción animal para alcanzar el nivel uno del mismo organismo acreditador. Víctor Mora Pérez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, informó que en el transcurso del mes esperan la visita de los evaluadores de los CIEES para conocer las observaciones de las carreras que se encuentran en el nivel uno.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera). Sábado 6 de agosto, http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/sociedad/item/24249-evaluar%C3%A1n-carreras-de-la-facultad-de-ciencias-agropecuarias-de-la-uaem.html.

#### Hacen investigaciones con alto impacto social

Un recorrido por las instalaciones del Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet) realizó el secretario de Educación del gobierno del estado, Alejandro Pacheco Gómez, donde sostuvo una reunión de trabajo con el nuevo director de la institución, Víctor Hugo Olivares Peregrino. Asimismo, el secretario de Educación y el director del Cenidet, revisaron las investigaciones de impacto social que realizan los más de 240 alumnos de este prestigiado centro de investigación, entre las que destacan, la creación de balastros eléctricos ahorradores de energía, secador de moldes de yeso para la industria cerámica, deshidratador de frutas, enfriador de leche para provecho de los productores, aparatos para la rehabilitación de personas con embolia y agujas hipodérmicas, entre otros.

La Jornada Morelos, p.3, (Jame Luis Brito) y La Unión de Morelos, p.27, (sin firma).

#### Nacional:

#### Más de 315 mil inician clases en la UNAM

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) iniciará este lunes actividades con 315 mil estudiantes de bachillerato, licenciatura y posgrado, y entre ellos, estarán los seis jóvenes que obtuvieron los mejores desempeños en las pruebas aplicadas para ingresar a esa institución, cinco que realizarán estudiantes en la facultad de Medicina y uno en nivel bachillerato. En el caso de la educación media superior, la institución informó que a las aulas ingresarán 115 mil alumnos, más de 175 mil en el nivel superior y 25 mil estudiantes en nivel posgrado.

El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187870.html.

#### Rechazan a 375 mil en universidades

Previo a iniciar el ciclo escolar en las universidades del país se registraron más de 375 mil jóvenes que aspiraron a ingresar a una veintena de universidades y no lo pudieron hacer por falta de espacios. La mayoría de las instituciones dejó fuera, en promedio, a más de la mitad de los egresados del bachillerato que deseaban continuar estudios en las licenciaturas de medicina, derecho, administración, contaduría, psicología, ingeniería en computación y comunicación, las más demandadas. Según cifras proporcionadas a *El Universal* en 23 universidades públicas del país, existe una diferencia en la atención de la demanda que va desde 10 por ciento de los alumnos que recibió la UNAM y la Universidad Autónoma de Chilpancingo, hasta un 70 por ciento de los alumnos recibidos en la Universidad Autónoma de Tamaulipas.

El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/187871.html.

Sanción a la Autónoma de BC por desacato

La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) fue sancionada por desacato, pues no inscribió a 12 aspirantes a diversas carreras que fueron rechazados en el examen de admisión y reclamaron ante la justicia estatal. La UABC deberá pagar una multa equivalente a 365 salarios mínimos y aceptar a los estudiantes, informó el abogado Daniel Solori, quien consideró que el rector Felipe Cuamea y el encargado de aplicar la medida, Ángel Norzagaray, confunden el principio de autonomía con el cumplimiento de una orden judicial. **La Jornada**, p.35, (Antonio Heras).

Descifra universitario centros de conciencia en vasos policromados mayas

Conceptos como "alma", poder y trances que van de lo terrenal a lo onírico, se representan en dibujos y jeroglíficos de esos objetos, explicó Érik Velásquez García, del Instituto de Investigaciones Estéticas de la UNAM, quien con su trabajo para titularse como doctor en Historia del Arte obtuvo el Premio a la Mejor Tesis de Doctorado en Humanidades 2010, de la Academia Mexicana de Ciencias.

La Unión de Morelos, p.36 y 37, (sin firma).

Aprueba la FDA de Estados Unidos uso de un antiveneno hecho en colaboración con el IBT de la UNAM La Agencia de Medicamentos y Alimentos de Estados Unidos (FDA por sus siglas en inglés) aprobó el uso en ese país del antiveneno mexicanos "Anascorp" desarrollado por Alejandro Alagón Cano del Instituto de Biotecnología (IBT) de la UNAM, y producido a nivel industrial en el Instituto Bioclon, del Grupo Silanes. Se trata del primer medicamento cien por ciento mexicano, y también latinoamericano, que ingresa al mercado estadunidense; un logro que implicó 10 años de pruebas, protocolos y registros. La Unión de Morelos, p.19, (sin firma).

## Internacional:

Estudian a focas y ballenas para crear terapia que prevenga infartos y cequera por diabetes

Entender el mecanismo con el que las focas y ballenas pueden vivir, por momentos, en condiciones con poco oxígeno, ayudaría a desarrollar métodos o fármacos para poder prevenir enfermedades como el infarto al miocardio, embolias o la pérdida de la vista producto de la diabetes, asegura la doctora en Ciencias Biológicas, Tania Zenteno Savín. El trabajo que realiza la especialista del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (Cibnor) desde hace ocho años se titula "Estrés oxidativo en organismos marinos". Por lo pronto, sabe que estos mamíferos tienen una concentración alta de mioglobina – hemoproteína en los músculos cuya función es almacenar y transportar oxígeno-, además de que siguen produciendo energía en forma de ATP –adenosin trifosfato-, molécula que da energía para que vivan las células. Pero no sólo su trabajo lo realiza en el Cibnor, Tania Zenteno ha colaborado en investigaciones con las universidades de Alaska y California. En esta última, en la Antártica, para saber cómo los pingüinos respiran en ambientes con bajos niveles de oxígeno.

La Crónica, (Adrián Figueroa), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=597196.

#### SALUD

#### Estatal:

Se reúnen para salvar reservas naturales

Con el objetivo de realizar acciones conjuntas que permitan la conservación y protección de las más de 7 mil 700 hectáreas que comprenden el Área Natural Protegida de la Reserva "Sierra Montenegro" y para resolver, de manera directa, la problemática que se presenta en varios municipios, autoridades de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) del Estado de Morelos sostuvieron una reunión de trabajo con representantes de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Procuraduría General de Justicia del estado (PGJE), representantes de los municipios de Jiutepec, Yautepec, Emiliano Zapata y Tlaltizapán, así como con habitantes de las comunidades, núcleos agrarios ejidales y comunales que integran esta reserva natural. El subsecretario de Medio Ambiente de la CEAMA, Pedro Juárez Guadarrama, informó que se tomaron acuerdos, entre los que destacan operativos, recorridos y la conformación de comités de vigilancia participativa.

Diario de Morelos, p.14, (DDM Redacción); La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.23, (De la Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2178270.htm.

En tercera fase, prueba de la vacuna contra el dengue

La investigación de desarrollo de la vacuna contra el dengue inició la tercera etapa de aplicación a un grupo de prueba. En las dos fases anteriores se han tenido resultados favorables. Lo anterior fue dado a conocer por el responsable de Salud a la Comunidad de los Servicios de Salud, Hugo González Bejarano, quien explicó que a cargo del proceso se encuentran varias instancias, entre ellas el Instituto Nacional de Pediatría. Mencionó que se habrá de captar un total de mil 300 niños, y llevan reclutados 368 en esta nueva etapa con la que se busca consolidar la autorización para el uso y comprobación de efectividad de dicha vacuna que se está creando en México.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado).

#### Inicia operaciones sistema de Telesalud en Morelos

El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, informó que a partir de hoy inició la operación del nuevo sistema de telesalud que consistirá en que especialistas den consulta a distancia. Con ello se espera reducir los tiempos de espera para atención de especialidad y ampliar la cobertura de este servicio sin que los pacientes se desplacen. Mencionó que de 204 centros de salud, ya existe interconectividad con 200 de ellos. Además, estarán conectados los 10 hospitales de las tres jurisdicciones con las oficinas centrales de los Servicios de Salud. Asimismo, en la primera fase se cuenta con cuatro módulos ubicados en Tetecala, Axochiapan el Hospital General de Cuernavaca y el Hospital de la Mujer.

La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado).

#### Imparten taller para prevenir adicciones

Ante el alto consumo de alcohol, tanto en adolescentes como en adultos, así como el número de accidentes provocados por su abuso el Centro de Investigación y Docencia en Humanidades del Estado de Morelos (CIDHEM) inició los Talleres de Prevención de Adicciones "Gonzalo Río Arronte", informó el director General del CIHDEM, Jorge Morales Barud. La serie de ponencias se llevan a cabo durante los sábados de agosto, septiembre, octubre y noviembre. Este fin de semana inició con la exposición del maestro Ángel Cristóbal Figueroa Gaviño, quien comentó sobre las causas del abuso en el consumo de alcohol y sus repercusiones. **Diario de Morelos**, p.9, (Erwin Gutiérrez).

#### Nacional:

#### México, entre los 15 primeros países en el mercado mundial de medicamentos

El mercado de medicamentos de México está entre los 15 principales a escala mundial y es el segundo en Latinoamérica. Un análisis de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) con la nueva visión que le imprime su titular, Mikel Arriola, de velar por la salud de la población, pero también por los intereses de las empresas, señala que el crecimiento del sector en los pasados cinco años habla de una fuerte consolidación de la industria. Lo anterior se debe, en parte, al aumento del gasto público en salud, en particular para la compra de medicinas. Entre 2005 y 2010 la inversión del gobierno federal aumentó 63 por ciento en este rubro. No obstante, el gasto proveniente de las familias sigue siendo elevado; representa casi la mitad de la inversión total, reconoce el estudio.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

#### DIF: se rehabilita 25% de niños con adicciones

En Valle de Chalco, en el Estado de México, el sistema municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) recibe al mes, en promedio, 20 niños de entre nueve y 12 años de edad que consumen drogas, principalmente inhalantes (solventes), lo que alarma a las autoridades locales y a los padres de familia porque la adicción de sustancias prohibidas inicia a muy temprana edad. De los pequeños que son afectados por esta situación y que son trasladados al Centro de Integración Juvenil (CIJ) para su atención, sólo 25 % presenta avances satisfactorios; el resto continúa en el camino de los estupefacientes prohibidos en este municipio (...) la presidenta del DIF municipal, Luz Barrón Alcántara, precisó que los menores son llevados al DIF por sus padres, quienes en la mayoría de los casos explican que ambos deben trabajar hasta dobles jornadas para poder sustentar los gastos familiares, por lo que los niños quedan solos.

El Universal, (Emilio Fernández, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5030.html.

#### Acusan a productora de cal de contaminar zona serrana en SLP

Pobladores de varias comunidades de San Luis Potosí acusaron a la empresa Cal Química de quitarles tierras, dañar viviendas y contaminar la Sierra de Álvarez, con la tolerancia del secretario de Ecología del estado, Manuel Barrera Guillén, y de su esposa, la diputada Yvett Salazar, presidenta de la Comisión de Ecología del Congreso local, entre otras autoridades. Los afectados del poblado Los Matías, municipio de Villa de Zaragoza —quienes formaron una asociación civil para defenderse y denunciar las afectaciones—, exigieron a las autoridades que ya no dejen operar a la compañía canadiense y que obliguen a sus directivos tanto a sanear la zona como a devolver las tierras robadas (...) consideraron insuficiente la

resolución emitida la semana pasada por la Secretaría de Ecología y Gestión Ambiental (Segam), que ordena a Cal Química reparar 35 casas cuarteadas por las explosiones diarias y señalaron que más de 40 hectáreas de bosque han resultado dañadas con desechos químicos.

La Jornada, p.33, (De la corresponsalía).

## **ECONOMÍA**

#### Nacional:

Panorama de incertidumbre en México ante la debilidad económica de EU: empresarios

A menos que se fortalezca el mercado interno, el panorama económico para lo que resta del año será de total incertidumbre, advirtió la cúpula del sector empresarial del país. En comunicados, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), la Confederación de Cámaras Industriales (Cocamin) y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) coincidieron en que la única manera de disminuir el impacto que la desaceleración económica de Estados Unidos tendrá para México es con políticas urgentes de fomento a la industria nacional que permitan además intensificar y diversificar las exportaciones.

**La Jornada**, p.25, (Juan Carlos Miranda) y **Milenio**, (EFE),http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c3307f67d2facb968aeed3295a346b23.

#### Señalan debilidad de blindaje económico

Analistas económicos consultados en el país y en el extranjero coincidieron en que México tiene un blindaje económico a medias para enfrentar una doble recesión en Estados Unidos. Especialistas consultados aseguraron que México será arrastrado si el vecino país entra en un escenario peligroso, lo cual ocasionaría que el PIB se ajuste más que en 2009.

El Universal, (José Manuel Arteaga y Oscar González), http://www.eluniversal.com.mx/primera/37457.html.

#### Sube 40% solicitudes de historial crediticio

El número de solicitudes de historial crediticio por parte de los usuarios aumentó 40 por ciento en el primer semestre ante la reciente reactivación de los créditos al consumo e hipotecario, informó la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios Financieros (Condusef). Este mayor dinamismo no sólo implica que bancos y grandes tiendas comerciales consulten un mayor número de reportes, sino que los propios acreditados muestran un mayor interés por conocer la situación que guardan sus reportes especiales de crédito. Entre enero y junio de 2011, la Condusef emitió a solicitud de los usuarios poco más de 81 mil 700 reportes especiales de crédito.

La Crónica, (NTX), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=597169.

#### Lidera país en exportaciones.

México es líder exportador de 10 productos alimentarios, y esta entre los 5 primeros lugares en 14 más. El país es el principal exportador a nivel mundial en cerveza, tomates, chiles y pimientos, sandía, pepino y pepinillos, limón mexicano, aguacate, cebolla blanca, tequila y papaya, según datos de la Secretaria de Agricultura (Sagarpa). Esta condición a llevado a México a superar a países que antes eran lideres exportadores como sucedió con la cebolla blanca, producto en el cual México supero desde 2005 a Argentina. **Reforma**, Negocios, p. 2, (Monserrat Bosque).

#### Trabajan en México pocos desde casa

En México, todavía proliferan las estructuras provisionales del trabajo, pues según un sondeo de la firma Randstad, 58% de los mexicanos considero ser más productivo si labora en una oficina y no en la casa (home office), mientras que 84% indico que gusta de trabajar en un horario tradicional. Esta encuesta se realizo durante el segundo bimestre del 2011 entre 2 mil 500 personas que solicitaron una vacante en las oficinas de la firma.

Reforma, Negocios, p.5, (Mónica Ramírez).

#### Caen sueldos en Mipymes

En una década las remuneraciones promedio en las micro pequeñas y medianas empresas cayeron entre 17 y 32 por ciento, según el tamaño de los negocios, de acuerdo con datos del Inegi y la consultora Aregional. Lo anterior quiere decir que el sector de la Mipymes le está apostando a estrategias de baja remuneración, en lugar de invertir en tecnología o en personal especializado, afirmo Heriberto Ruiz consultor de Aregional. **Reforma,** Negocios, p.8, (Verónica Gascón).

Rebajas hasta 40% en útiles escolares

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) instalará Ferias de Regreso a Clases en todo el país, donde los padres de familia podrán comprar útiles, uniformes y calzados escolares con descuentos de 10 a 40 por ciento respecto a su precio comercial. Durante una gira de trabajo por los estados de Tlaxcala y Puebla, el titular de la Profeco, Bernardo Altamirano Rodríguez, llevó a cabo la inauguración oficial de estas Ferias, que son espacios organizados por todas las delegaciones del organismo. Las Ferias, que se llevarán a cabo de manera escalonada en las diferentes entidades y que concluirán el próximo 28 de agosto.

La Crónica, (NTX), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=597170.

#### Internacional:

Nueva tormenta financiera por baja en nota crediticia de Washington

La rebaja de la nota crediticia de Estados Unidos generó nueva tormenta financiera. Las bolsas de Asia tuvieron sus peores pérdidas desde que comenzó la recesión de 2009, después que la agencia Standard and Poor's redujo la calificación de Washington de AAA a AA+. Las acciones estadounidenses siguieron la tendencia, así como los bonos del Tesoro a 30 años y el petróleo. El oro se disparó a nivel histórico y el franco suizo subió a un máximo histórico frente al dólar. Las acciones estadounidenses abrieron el domingo con fuerte baja en las primeras transacciones domésticas después de que Standard & Poor's recortó la calificación crediticia AAA del país. Los futuros de los tres principales índices se hundían más de 2.5 por ciento.

La Jornada, p.25, (Afp y Dpa y Reuters); La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=596842 y El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88486.html.

Prevén caída de bolsas por contagio con EU

Los mercados financieros mundiales iniciarían la semana con movimientos volátiles tras baja de la calificación de la deuda soberana de los Estados Unidos, coincidieron analistas del medio financiero. El viernes pasado la agencia Standard & Poor's tomó la decisión de reducirle un escalón la deuda emitida por el gobierno estadounidense al pasarla de "AAA a AA+", donde afirmó también que el panorama de la deuda era negativo. **El Universal**, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88493.html.

Compra el BCE deuda de Italia y España para contener la crisis

El Banco Central Europeo (BCE) decidió la compra de deuda pública de Italia y España, en un intento por aliviar los elevados intereses que exigen los inversionistas a los bonos de ambos países. Con esta decisión se busca contener la crisis de deuda de la eurozona y minimizar las tensiones en los mercados bursátiles. En la tarde del domingo se realizó una videoconferencia urgente convocada por el presidente del organismo, Jean-Claude Trichet, con los consejeros de la autoridad monetaria, en la que se tomó la decisión de aplicar activamente el programa de compra de deuda de países con problemas. En un comunicado hecho público cerca de las 11 de la noche (hora de España), no se detalla qué tipo de deuda se adquirirá; sin embargo, el documento comienza reconociendo las reformas en Italia y España y la convicción de que es esencial aplicarlas para reducir desequilibrios, lo que significa que la tercera y cuarta economías de la zona euro (Italia y España, respectivamente) serán los países beneficiados por la compra de bonos.

La Jornada, p.24, (Agencias) y La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\_nota=597173.

Se fugan 82 mil mdd de los mercados de EU por temores sobre la economía

La elevada incertidumbre prevaleciente en los últimos días ocasionó que los inversionistas en Estados Unidos vendieran parte de sus activos en riesgo, debido a un serio temor acerca de un crecimiento que luce muy débil y que incluso pudiera ser negativo en algunos de los siguientes trimestres. Informes del departamento de análisis del Grupo Financiero Invex revelan que los fondos de mercado de dinero estadounidense experimentaron la mayor salida de recursos, por cerca de 70 mil millones de dólares, durante la turbulencia financiera de la semana pasada.

La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez).

# **POLÍTICA**

#### **Estatal:**

Presentan penales antigüedad de leyes y déficit en infraestructura

La actual ley que rige a los penales federales tiene más de 40 años de antigüedad y el déficit de infraestructura ha provocado la sobrepoblación y consecuentemente un "coctel" de presuntos culpables o inocentes con los sentenciados de alta peligrosidad, reconoció el presidente de la Comisión de Seguridad

Pública de la Cámara de Diputados, el panista José Luis Ovando Patrón. El panista subrayó que las condiciones y el contexto en el que se aplicaba la ley son muy diferentes a las actuales. En ese sentido, Ovando Patrón consideró que el dictamen de la Ley del Sistema de Ejecución de Sanciones, que aprobó la Comisión a su cargo en abril pasado, y que podría ser votado por el Pleno camaral en septiembre próximo, transformará las cárceles mexicanas en centros de trabajo y educación. "Estamos proponiendo hacer de las cárceles verdaderos centros de trabajo, de educación y auténticas unidades de capacitación y de producción", comentó.

El Sol de Cuernavaca, (Gabriel Xantomila), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2177885.htm://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2177885.htm.

#### Libres, los custodios procesados por fuga de menores

Los cuatro custodios del Centro de Ejecución de Medidas Privativas de la Libertad para Adolescentes - CEMPLA- que fueron consignados por el delito de evasión de reo, tras la fuga de tres menores el pasado jueves, podrán seguir su proceso pero en libertad, de acuerdo a la determinación del Juez de Garantías. El día de ayer se informó oficialmente que derivado de la Audiencia de Control de Detención, bajo la causa penal JC/287/2011, el Juez de Garantías decretó de legal la misma y formuló imputación en contra de los cuatro elementos de Seguridad y Custodia del Centro de Ejecución de Medidas Privativas de la Libertad para Adolescentes (CEMPLA), por el delito de evasión de reos, ordenando su libertad bajo diversas medidas cautelares. En dicha Audiencia el Juez decretó como garantía, para cada uno de los custodios, el pago de 20 mil pesos, además de prohibirles salir de la entidad y condicionaros a firmar todos los lunes de cada semana ante el juzgado correspondiente.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2178278.htm.

#### Nacional:

#### Cancelan subsidio de seguridad a 172 municipios

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) canceló la entrega de la segunda partida presupuestal del Subsidio para la Seguridad Pública Municipal (Subsemun) a 172 presidencias municipales que no cumplieron con las obligaciones que marca la ley ni con las reglas de operación del propio esquema. En un comunicado, el SNSP indicó que sólo se concretó la transferencia de 376 millones 860 mil 236 pesos para 48 de los 220 municipios que este año se benefician con el apoyo de los recursos federales destinados al combate a la delincuencia organizada. El depósito se hizo antes del 5 de agosto pasado, indicó el boletín del organismo.

La Jornada, p.21, (Alfredo Méndez); El Universal, (María de la Luz González), http://www.eluniversal.com.mx/primera/37455.html y Milenio, (Ignacio Alzaga),http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c3307f67d2facb968aeed3295a2efe08.

#### Caen en picada las expectativas de avance de la cédula de identidad

La Secretaría de Gobernación redujo sustancialmente las metas de registro de datos y expedición de la cédula de identidad personal (registro de menores de edad), debido a obstáculos técnicos, de logística y presupuestales. En enero pasado, cuando se lanzó este proyecto, Gobernación calculó que de cerca de 26 millones de menores de entre 4 y 17 años de edad, al término del presente año habría capturado los datos generales y biométricos de cerca de 13 millones. Este mes, a tres años del anuncio de la expedición del mecanismo de identidad para todos los mexicanos, que serviría también de herramienta en el plan de seguridad, sólo se ha captado la información de 1.5 millones de menores, esto es, 6.06 por ciento de la meta nacional.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez).

#### El IFE anuncia cambios al material electoral que se utilizará en 2012

El Instituto Federal Electoral (IFE) prepara modificaciones importantes a los materiales que se utilizarán en los comicios federales de 2012, con el propósito de que éstos sean más prácticos, eficaces e impliquen costos menores. En principio la Comisión de Organización Electoral del instituto considera la innovación de una base portaurna, la cual eliminará la necesidad de utilizar mobiliario adicional y facilitará a las personas discapacitadas la emisión de su voto. De acuerdo con el documento, en las previsiones, que todavía se discuten en la comisión, los materiales en su conjunto tendrán un costo superior a 162 millones de pesos, que implicarán adquirir cajas de paquetes electorales, marcadores para credenciales, líquido indeleble y bases portaurnas, entre otros.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

Padecen escasez alimentaria casi 50 millones de mexicanos: Coneval

El 46.1 por ciento de los mexicanos –49.9 millones– padece algún grado de escasez de alimentos y 55.7 por ciento viven con seguridad alimentaria, es decir, tienen acceso a comida suficiente para llevar una vida activa y sana, según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Los datos de la carencia de inseguridad alimentaria, uno de los seis derechos sociales que considera el Coneval para medir la pobreza, contrastan con las cifras que reportó: hay 11.7 millones de personas en pobreza extrema y 12.2 millones de mexicanos padecen inseguridad alimentaria severa. El riesgo de minimizar las cifras de pobreza puede provocar cambios en la política social, ya que Oportunidades atiende a alrededor de 21 por ciento de la población nacional, más del doble del porcentaje que, de acuerdo con la medición oficial que reporta el Coneval, vive en pobreza extrema, que es de 10.4 por ciento (11.7 millones de personas). Esto puede provocar que quienes no estén considerados en esta miseria podrían perder esos apoyos, advierte en entrevista Araceli Damián, investigadora de El Colegio de México.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

Mala comunicación, causa del rompimiento del diálogo: Sicilia

Javier Sicilia confió en que los próximos días se retome el diálogo con los legisladores y el gobierno federal, después de que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad interrumpió las pláticas el jueves pasado, tras la aprobación de la minuta de la ley de seguridad nacional. En entrevista, en el contexto de la campaña Un peso por la paz, que llevó a cabo el movimiento en el Zócalo capitalino a fin de recaudar fondos para la caravana por el sur que realizarán en septiembre, el poeta manifestó que se requiere una ley, pero que abone a la paz y no a la guerra. Una ley ciudadana y de seguridad humana, remarcó. Señaló que este lunes habrá una reunión del Movimiento por la Paz para resolver lo que sigue en cuanto al diálogo. Afirmó que éste simplemente se pospuso, no se rompió, y por tanz

**La Jornada,** p.7, (Alma E. Muñoz) y **Milenio,** (Liliana Sosa y Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9dfeda89575c631ecf1f1ba521e2bb65.

Murió ayer Emilio Mújica Montoya, ex titular de la SCT

A los 85 años de edad falleció este domingo Emilio Mújica Montoya, quien fue secretario de Comunicaciones y Transportes en la administración del presidente José López Portillo. Hombre de larga trayectoria en la administración pública –más de 60 años en ejercicio—, ocupó diversos cargos, entre ellos la dirección del Sistema de Transporte Colectivo Metro y la de Planeación de la Presidencia de la República, en el sexenio de Gustavo Díaz Ordaz.

La Jornada, p.19, (De la Redacción).

Triquis llevan a sus muertos al palacio de gobierno de Oaxaca

Miembros del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui-Independiente (MULT-I), defensores del municipio autónomo de San Juan Copala, rindieron este domingo al mediodía, frente al palacio de gobierno del estado, un homenaje a tres de sus compañeros asesinados el viernes en el tramo Juxtlahuaca-Putla de Guerrero de la carretera federal 182, en la desviación a San Pedro Chayuco. Ante los ataúdes, la portavoz del campamento de desplazados triqui instalado frente al zócalo, Reina Martínez Flores, pidió al gobernador Gabino Cué Monteagudo castigar a los asesinos de Álvaro Jacinto Cruz, de 18 años; Francisco Ramírez Merino, de 37, y José Luis Ramírez Hernández, de 39, así como frenar la violencia para que los desplazados puedan volver a su comunidad.

La Jornada, p.34, (Octavio Vélez Ascencio).

#### Internacional:

Chile, al borde la ingobernabilidad ante la falta de solución al conflicto estudiantil: Frei

Miles de estudiantes de secundaria junto a sus familias realizaron ayer una marcha pacífica por el centro de Santiago, en el contexto de manifestaciones estudiantiles que desde hace dos meses demandan el fortalecimiento de la educación pública, situación que fue criticada por el ex presidente Eduardo Frei, al señalar que Chile está al borde de la ingobernabilidad, ante la incapacidad (de las autoridades) de resolver el conflicto estudiantil. La marcha partió del céntrico parque Bustamante y prosiguió por calles aledañas a la Alameda, principal avenida de Santiago (...) La protesta fue cifrada por la policía en más de 10 mil personas; sin embargo, los organizadores afirmaron que marcharon cerca de 30 mil.

**La Jornada**, p.30, (AFP, DPA y PL) y **El Universal**, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73869.html.

#### Israel rechaza reconocer un Estado palestino

El ministro de Relaciones Exteriores, Avigdor Lieberman, criticó ayer el plan de la Autoridad Nacional Palestina para erigirse en nuevo Estado con reconocimiento de la Organización de las Naciones Unidas y pronosticó que habrá derramamiento de sangre y violencia como jamás se ha visto. Amenazó además con romper toda relación gubernamental con el gobierno palestino. Mientras los partidos palestinos Fatah y Hamas se reunieron en Egipto para continuar con un proceso de acercamiento, tras cuatro años de tensiones, derivadas del triunfo de Hamas en las elecciones legislativas de enero de 2006. La Jornada, p.30, (Xinhua).

#### Activistas denuncian más muertes en Siria

Activistas sirios denunciaron la muerte de al menos 66 personas en Siria (50 en Deir Ezzor), en el este del país, donde las fuerzas armadas lanzaron un ataque al amanecer. Mientras, el presidente Bashar Assad defendió la represión de los que calificó de bandidos del ejército sirio, al afirmar que el Estado tiene la obligación de hacer frente a los que están fuera de la ley a fin de proteger la seguridad y las vidas de los ciudadanos. Adelantó que Siria avanza a paso firme en la vía de las reformas.

La Jornada, p. 30, (Afp) y Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9dfeda89575c631ecf1f1ba521e06e9d.

#### Chávez comienza en La Habana segunda fase de quimioterapia

El presidente de Venezuela Hugo Chávez llegó la madrugada de hoy a esta capital y se sometió a los primeros exámenes médicos para una segunda sesión de quimioterapia por el cáncer que padece. Chávez fue recibido en el aeropuerto por su par cubano Raúl Castro y el canciller Bruno Rodríguez. El mandatario venezolano, quien viajó a la capital cubana la noche del sábado, bajó del avión sonriente y muy conversador. En imágenes, Chávez, de 57 años, aparece con traje militar, boina y camisa roja, junto a su hija María Gabriela, en el momento es que es recibido por el presidente Raúl Castro.

La Jornada, p.29, (Dpa, Reuters y Afp), El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73867.html y Milenio, http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c3307f67d2facb968aeed3295a03efb1.